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В статье анализируется государственная политика памяти в России, под которой понимается деятельность 
национальных политических элит, управляемых ими политико-административных структур, сотрудничающих с 
государством общественных организаций и массмедиа по формированию и поддержанию определенных исто-
рических представлений в обществе.

Сегодня выделяются три стратегических направления трансформации государственной политики памяти в 
Российской Федерации. Первое направление — дальнейшее целенаправленное формирование общероссий-
ской национально-государственной идентичности, в основе которой лежит отказ от конфликтных исторических 
смыслов и практик, конвенциональный и многомерный образ коллективного прошлого. Второе направление — 
конструирование символического пространства общенациональной памяти, способной консолидировать раз-
личные политические, социокультурные и поколенческие сегменты российского социума. Третий вектор за-
ключается в поиске новых механизмов воспроизводства массовых исторических нарративов, способных стать 
эффективным ответом на информационно-психологические вызовы «цифровой» эпохи.
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The article is devoted to the state politics of memory in Russia, which is understood as the activity of national political 
elites, the political and administrative structures managed by them, collaborating with the state of public organizations 
and mass media on the formation of certain historical representations in society.

Today it is possible to outline three strategic directions of the transformation of the state politics of memory in 
the Russian Federation. The fi rst direction is the further purposeful formation of the all-Russian national-state identity, 
which is based on the rejection of confl icting historical meanings and practices, a conventional and multidimensional 
image of the collective past. The second direction is the construction of a symbolic space of national memory, capable 
of consolidating various political, sociocultural and generational segments of Russian society. The third vector is the 
search for new mechanisms for the reproduction of mass historical narratives that can become an effective response to 
the information-psychological challenges of the «digital» era.
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